
Protokoll 
über die Sitzung der Ortsbeiräte Neu Zippendorf/Mueßer Holz 

        am 19.04.2023 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 20:00 Uhr 
Ort: Alte Post, Berliner Platz 4, 19063 Schwerin 
 
Anwesenheit: 
Ordentliche Mitglieder des OBR Neu Zippendorf: 
 
Reinhard Bonin Die PARTEI. DIE LINKE 
Andreas Eberth AfD 
Georg-C. Riedel CDU 
Günther Kirstein CDU 
 
Stellvertretende Teilnehmer 
 
Gret-Doris Klemkow SPD 
 
Weitere Teilnehmer: 
 
Matthias Meissner Projektentwicklung Wilck 
Christian Griebsch FD Wirtschaft & Stadtentwicklung 
Anne-Kathrin Schulz Stadtteilmanagement 
Sara Köhler  Stadtteilmanagement 
Claudia Reimann Polizei 
 
Entschuldigt: 
 
Arndt Müller  Bündnis90/Die Grünen 
Darwish Barkel SPD 
Angelika Stoof  Unabhängige Bürger 
 
Leitung: Reinhard Bonin 
Schriftführung: Andreas Eberth 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung der Sitzung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Bestätigung der Tagesordnung 
4. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung 
5. Beschlussvorlage 00538/2022 Öffentliche Toiletten 
6. Ermöglichung Kiosk-Nutzung Fernsehturm 
7. Stadtteilinformation Vorstellung Nutzungskonzept der alten Post 
8. Verkehrssicherheit im Lieferverkehr Neu Zippendorf 
9. Bericht der Verwaltung 
10. Sonstiges 

 



Zu1. Herr Bonin und Frau Klemkow eröffnen die Sitzung und begrüßen die Mitglieder der 
Ortsbeiräte Neu Zippendorf und Mueßer Holz sowie alle weiteren Gäste. 

 
Zu2. Der OBR NZ ist beschlussfähig; 5 Mitglieder sind anwesend.  
 
Zu3. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
Zu4. Das Protokoll der letzten Sitzung wird bestätig. 4 Zustimmungen, 1 Enthaltung. 
 
Zu5. Teilnehmer u. Gäste diskutieren über das Toilettenkonzept das am 27. April 2023 

vorgestellt wird. Herr Bonin kritisiert, dass in dem Konzept trotz jahrelanger 
Aufforderunf, keine Toilette für den Freizeitpark vorgesehen ist, er führt die 
kostengünstige u. effektive Toilette beim Bauspielplatz als positives Beispiel an. Frau 
Klemkow gibt an, dass die Stadt bis 2030 Schulden abbauen bzw. schuldenfrei sein 
will u. dass deshalb keine Neubauten von Toiletten vorgesehen sind.  

 
 Die Toilette auf dem Berliner Platz war lange defekt, eine zügige Reparatur war 

aufgrund von Engpässen bei der Ersatzteillieferung schwierig. Es wird eine 
Vorratshaltung von Ersatzteilen seitens der Stadtverwaltung gefordert, damit die 
Toiletten kurzfristig repariert werden können. 

 
Zu6. Der OBR Neu Zippendorf als auch der OBR Mueßer Holz beschließen einstimmig eine 

Beschlussvorlage bzgl. der Kiosk-Nutzung am Fernsehturm. 
 Die Vorlage beinhaltet den Auftrag an den Oberbürgermeister, das ZGM prüfen zu 

lassen, warum der Kiosk inkl. die Toiletten seit Jahren keinen Trinkwasseranschluss 
mehr besitzen. Es soll geprüft werden unter welchen Bedingungen die Trinkwasser – 
als auch Abwasseranschlüsse wieder funktionstüchtig hergestellt werden können. 

 Das Prüfergebnis ist spätestens auf der Sitzung der Stadtvertreter am 10. Juli 2023 
mitzuteilen. 

          
Zu7. Die Stadtteilmanagerinnen stellen ihr Nutzungskonzept für die alte Post vor. 
 Die alte Post wird positiv von den Menschen wahrgenommen. Durch verschiedene 

Veranstaltungen sind auch Menschen aus anderen Stadtteilen gekommen. Das 
bereits bestehende Potenzial als Begegnungsort soll ausgebaut werden. Es würde die 
Wiederbelebung des Stadtteils fördern. Insgesamt kann daraus ein bedeutender Ort 
für den sozio-kulturellen Austausch werden.  Das Gebäude bietet Möglichkeiten zur 
Mehrfachnutzung, die Raumaufteilung lässt dies zu. Eine barrierefreie Toilette gibt es 
noch nicht. 

 
 Am 21. Mai 2023 findet ein Flohmarkt auf dem Keplerlatz statt. Weitere Infos werden 

an den Schaukästen ausgehängt. Am 19. Mai 2023 gibt auf dem Berliner Platz eine 
Rollschuhdisko, von 16-22 Uhr kann zur Musik von Disko-Dj´s Rollschuh gefahren 
werden. Essen, Trinken und Rollschuhe gibt es vor Ort. 

 
Zu8. Vor kurzem gab es einen Verkehrsunfall in Neu Zippendorf. Ein 82-jährige Frau 

passierte ein Lieferwagen fahrerseitig und war hinter den Wagen gegangen. In dem 
Moment setzte der Fahrer zurück und erfasste die Frau. Die Frau verstarb kurze Zeit 
später im Krankenhaus. 

 Es wurden Verbesserungsmöglichkeiten besprochen, Frau Reimann von der Polizei 
 nimmt die Hinweise und Vorschläge mit. Auch die Stadtverwaltung wird aufgefordert 
 Maßnahmen für mehr Verkehrssicherheit zu prüfen. 



 
Zu9. Herr Griebsch teilt mit, dass die Kita Petermännchen neu gebaut u. ab 2025 genutzt 

werden kann. Eine Sanierung ist nicht möglich bzw. nicht rentabel. 
 
Zu10. Es wird mitgeteilt, dass die Plater Straße stadtauswärts freigegeben ist. 
 Weiter geht es um die illegale Sperrmüllentsorgung. Es wird darauf verwiesen, dass 

andere Städte das Konzept eines zentralen Ablageortes nutzen, der 1 x Monat 
geräumt wird. In der Cottbuser Straße gibt eine Art Käfig in dem die Mülltonnen 
untergebracht sind u. auch Sperrmüll entsorgt werden kann. Es wird angeregt auf die 
Wohnungsgesellschaften zu zugehen, um eine Lösung zu finden. 

  
 Jeden Dienstag um 12 Uhr gibt es im Haus Sozius „Am Fernsehturm“ ein 

Mittagessen. 
 Für alle Menschen, besonders für die, die sich einsam fühlen kann das ein Ort der 

Begegnung sein. Das Essen ist kostenlos. 
 

Herr Bonin bedankt sich bei allen Teilnehmern der Sitzung für die anregenden 
Gespräche und konstruktiven Austausch. 
 
Die nächste Sitzung des OBR findet am 17.05.2023 um 18 Uhr statt. Der Ort wird 
noch bekanntgegeben. 
 
 

 
 
         Reinhard Bonin      Andreas Eberth 
         Vorsitzender       Schriftführer 


